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桃園縣政府第 640次主管會議紀錄 

 

時間：101年 03月 08日上午 9時正 

地點：本府 12樓會議室 

主席：吳縣長志揚            記錄：科  長 林裕玟 

出席：如簽到簿                科  員 賴家玲 

壹、主席宣布開會 

貳、追贈趙林秋鸞女士桃園縣「傑出縣民」證 

趙林秋鸞女士委任律師江燕偉先生： 

鳳飛飛女士生前雖隨夫婿長居異地，但她常常懷想起故鄉桃園，更在人

生的最終點選擇了落葉歸根，長眠大溪。故鄉所在地的桃園縣政府追贈

鳳飛飛女士傑出縣民證，她的家屬十分感動，也備感光榮，感謝縣政府

的用心及關愛。 

主席： 

鳳飛飛女士是本縣大溪人，一生於歌唱演藝的成績為眾人有目共睹，本

縣深引以為榮。鳳飛飛女士生前身在他鄉，卻心繫故里，對本縣懷有深

厚情感，多年前甚至親自錄音，在演唱會中播放介紹她的故鄉－大溪。

本府追頒傑出縣民證，除為了表彰她生前的傑出成就，更表達了大家對

她永遠的懷念。 

參、宣讀上次會議紀錄 

李副縣長朝枝：無修正意見，會議紀錄確定備查。 

肆、專題報告 

一、報告機關：衛生局、農業發展局 

案由：本縣肉品檢驗查緝狀況（包括禽流感及瘦肉精）。 

民政局邱局長德順補充建議： 
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針對村里辦公室之衛教研習部分，基於職掌專業之不同，建請由

衛生所及動物防疫所辦理，不宜交由公所民政課進行。 

李副縣長朝枝： 

請防疫所注意本案亦需要公所獸醫的同步配合。本案也可透過農

會體系、相關公會召開會議宣導。 

主席裁示： 

（一）瘦肉精部分：在新的容許標準未通過前，本縣應依零檢出之現行

法規辦理，以確保大眾食品安全。 

（二）禽流感部分： 

1.請加強訪視，以了解狀況，若疫情有重要變化，應即刻呈報，以組成

應變小組。 

2.請加強相關衛教，可製作簡易 DM，透過衛生所、學校、村里辦公室

進行發放。並可研議參照 SARS防疫之衛教宣導方式。 

伍、重大事項指示 

一、教育局：本縣體育大縣規劃。 

民政局邱局長德順補充建議： 

本縣應從場館水準提升、長期培養運動專才兩方面進行，尤其後 

者應加強本縣體育專才進入大學後的長期輔導，無論其是否於本 

縣就讀，均應建立機制予以獎勵，鼓勵其代表本縣出賽，以留住 

本縣優秀子弟。 

葉秘書長秀榮： 

（一）普設場館可讓運動普及，培養體育能力，而本縣的體育大縣計畫，

應以全民體育、全民運動作為基礎，而不僅只是由重點學校培育。唯有

全民體育－每個學校、每位學生均能培養一項陪伴一生的運動能力，如

此自然能培養出頂尖選手。 
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（二）獎勵制度不僅只有獎金或獎學金，還應包含食宿、學費全免或其

他措施，請教育局詳細調查其他縣市獎勵制度，舉例如台南市、苗栗縣、

台北市，本府應參考比照以留住縣內體育人才，而非僅依賴企業贊助及

培養。 

小朋友本即深具可塑性，許多學校獲得公所數十萬元的挹注後，即可有

體育優異表現；本府投入經費、資源予學校，小朋友即可能成為比賽成

績優異的選手。 

（三）場館部分： 

1.本縣未來新建設的體育場館均應符合國際賽事標準，相關用地取得不

易，應善加利用，若新場館符合奧運規格，則未來可配合國際賽事之舉

辦。 

2.羽球運動人口頗多，惟場地不足，短期內應加強學校活動中心、體育

場館儘量開放民眾租用。 

（四）為提升運動風氣、提供體育專才工作機會，本縣約聘僱人員可優

先考量具備體育第二專長者。 

主席裁示： 

體育係屬縣政中十分重要的一環，體育帶給城市活力，攸關民眾健康，

更可凝聚共識、帶動觀光及國際商機。本計畫請加強改進如下： 

（一）建構三級銜續制度： 

1.請積極補強各級的重點學校，尤其加強國中部分，十二年國教應

可作為改變契機，讓民眾不再只注重智育，學生可發展體育專才。請教

育局注意，體育表現優異的選手應保障其在縣內三級學校順利升學，甚

至可保障其升大學。 

2.請加強大學部分，大學雖非本府所轄，惟仍請教育局協商，保障優秀

選手大學升學，並代表本縣出賽，讓選手即使進入大學後，仍可繼續維
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持運動的興趣及專才。 

（二）加強籃球專訓及重點學校：籃球是十分普及的全民運動，且深受

青少年喜愛，請注意高中銜續部分應包含私立學校，並規劃國中小籃

球重點學校。 

（三）獎勵制度： 

1.本縣獎學金申請資格條件勿太苛，且額度請再提高。 

2.本縣規劃發展為體育大縣，應在合理範圍內，建立最優惠、最完整的

獎勵制度，其中包含獎勵金，以鼓勵優秀選手及教練、學校。除加強本

府預算編列以外，更可引進民間贊助及認養。 

3.就體育實力較高的其他縣市，請教育局收集完整其相關作法，以便參

考。 

（四）場館部分： 

1.請就中壢運動公園、楊梅運動園區等未來新場館進行使用規劃，並注

意後者田徑場與桃園巨蛋間的分工區別。 

2.羽球及網球場地部分：這兩項運動人口頗多，本縣場地卻不足，本縣

應建設符合國際賽事規格之標準場地。 

3.請就一般市民最常運動的項目，設立標準場地。 

（五）體育大縣另一涵義應為加強全民運動、提升全面體育風氣，學校

應加強 1人 1運動。 

（六）本縣亦應加強大學部分： 

1.保障體育專才繼續升學。 

2.即使本縣體育專才不在縣內大學就讀，仍應保持關係、予以獎勵，鼓

勵其代表本縣出賽。 

3.畢業後應建立企業認養機制，業餘選手可在企業中服務，除穩定其收

入外，亦可對公司有所貢獻。 
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陸、重大事項辦理情形 

主席裁示： 

（一）「本縣各局處辦理自行車道整合」專案：請交通局注意本縣自行

車道不以長度取勝，而應以精緻、安全、周邊景觀怡人為目標。 

（三）南崁溪自行車道周遭林相應變化豐富，請尋找專人設計。 

（二）請城鄉發展局注意本縣濱海自行車道，經第 804次縣政會議騎乘

參訪後（大園鄉漁業大樓至許厝港路段），改進事項如下： 

1.部分路線不連續且曲折，並與快速道路搶道，十分危險。 

2.自行車道後段路線海景十分遼闊，視野頗佳，可惜濱海林相景觀尚待

加強，請參考國外優美海灘予以改善，雖該處有保安林及風沙、海水鹽

分等限制，仍請研議以技術克服，必要時可授權專家處理，以利景觀提

升及地方發展。 

柒、各機關協調事項 

葉秘書長秀榮： 

（一）議會開議在即，各局處就議員可能質詢議題，應予以掌握。 

（二）招商時應配合我國土地制度， 並與城鄉、地政、環保及水保等

相關局處進行了解後，再與企業洽談，以免給予不正確資訊，造成廠商

期待落空。 

（三）航空城應不再受限過去八大分區之規劃，請各局處界定清楚現行

做法，並導正離釐清各界觀念。 

（四）本縣升格為準直轄市，各局改制為獨立機關，各處改制為幕僚機

關，舉例如研考會之職掌，即改變為協助各機關建立研考制度，而各機

關應設有研考人員，處理管考業務。發文、歸檔、研考等工作，各機關

既為獨立機關，終須獨立作業，比如戶政、地政等二級機關，業已獨立

作業多年，本府各一級機關 100年仍集中作業，僅係屬過渡作法，各機
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關最終仍應獨立處理。 

（五）現行考績制度實屬不得已，暫無法改變，請各局處長秉領導統御

之能力，安撫淡化考績乙等同仁之情緒。 

（六）縣長為顧及本府同仁發展專才及興趣之需求，本府各機關職缺徵

才以自本府全體同仁遴選為優先原則，並非以該局處同仁內升為優先，

請人事處釐清各局處之誤解，並細膩執行縣長體恤同仁之美意。 

（七）商調本縣以外機關之人員時，請先行確定對方長官同意，再行以

縣長名義行文商調，以免本府行文後對方機關卻不同意，造成機關間彼

此的誤解。 

主席裁示： 

本府同仁應可跨局處參加徵才，而局處長也可自其他局處中網羅優秀人

才；本府職缺應以自本府整體團隊同仁中遴選為優先，而非以機關內部

為限。舉例如原任職於警察局之同仁，若具備新聞專業及興趣，則可至

新聞單位服務，如此方能讓本府同仁不限於現職機關，而可依興趣專長

轉換局處，充分適才適所。 

捌、臨時動議 

一、桃園大眾捷運股份有限公司張總經理辰秋： 

有關上（639）次會議本公司注意因應新北市股款、平準基金、重置 

基金、提供捷運站周邊都市計畫以利招商等主席裁示，本公司均刻 

正積極辦理。 

葉秘書長秀榮： 

（一）交通局提出之軌道基金案將列入重大議題會報討論。 

（二）捷運站區周邊都市計畫部分，縣長目前已有腹案，都市計畫應以 

縣長決策為準，惟因刻正與中央洽談中，現階段仍以城鄉發展局所訂者 

為主。 
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李副縣長朝枝： 

新北市股款部分，已於股東會議中請其協助，其他部分於明（9）日召 

開跨局處小組會議中，依據縣長指示進行研議，並送縣長核定。 

二、主計處鄭處長瑞成報告： 

本府各機關年度中組織規程與編制表修正及廢止之相關經費執行及決 

算編造注意事項。（請參閱本府會議無紙化系統會議資料） 

主席裁示： 

各局處可參閱書面資料，若仍有不明處，可再向主計處查詢。 

三、人事處郭處長修發報告： 

因本府各局處業改制為獨立機關，若需甄選其他局處同仁，即為外補， 

依法應對外公告。就主席指示本府職缺徵才應以自本府整體團隊同仁中 

遴選為優先原則，具體作法有三： 

（一）各局處可參照衛生局與所屬衛生所結合辦理人員陞遷的作法，排 

定各職稱升遷序列，即為內升；惟其中利弊得失，請各機關自行衡量是 

否比照辦理。 

（二）原採電子郵件傳遞方式將改以本府入口網公告各局處徵才訊息， 

並將協請資訊中心改善入口網徵才訊息之使用便利性。 

（三）建請各局處長化被動為主動，如有需要，可洽本處提供符合陞遷 

資格者名單，鼓勵其他局處同仁報名參加甄選。 

主席裁示： 

請人事處加強本府同仁徵才訊息通知，並整理上揭各項做法後，送本人 

及各局處長供參。 

玖、主席政策指示 

本府同仁均應培養運動習慣，以維持活力及健康，同仁工作十分辛勤，

更應注意保養身體，本府目前設有體育相關社團即屬良好作法。 

拾、散會  上午11時 45分 


